
 

 

 

10 月も学校・ＰＴＡ・地域それぞれの行

事が次々とあり、めまぐるしく日時は流

れていますが、保護者・地域の皆様には

様々なご協力ありがとうございます。 

特に各学年とも、校外に出か 

ける行事があり、お弁当の準 

備などお世話をかけています。 

 

 

 

 私は、もともとが中学校の社会科の教師

なので、工場などへ行くと見 

たいこと知りたいこときき 

たいことがいっぱいで現地 

でも係の人の横を歩きなが 

らついつい自分が質問をし 

てしまいます。必ずしも全 

部はいっしょに行けないので残念です。 

５年生は、ＡＧＦ鈴鹿工場と本田技研鈴

鹿製作所を見学させてもらいました。ロボ

ットが生産にあたる部分もずいぶん多く、

例えばコーヒーのスティックを１０本ぐら

い箱に詰めるのも機械がしていて、その２

台の機械が１時間に 1000 本つめること

ができ、しかも２４時間稼働だとききまし

た。人間ではぜったいにできない作業レベ

ルで、私が頭の中に描く昔ながらの生産ラ

インとはまったくちがう光景でした。まわ

りにいた子たちに「ほとんど人の姿はない

やろ」。とつい強調してしまいましたが、こ

の子たちが社会の中核になるころには就労

の状況はどうなるだろうなと思いました。 

よく“○○年後にはＡＩに奪われる仕事”

などという特集があります。もちろん、そ

のとおりばかりではないです。どのような

時代を迎えるにしても、総合的に力をつけ

る必要があります。 

見学の途中で、ドアを次の人のために押 

 

 

 

さえながら通るところがありました。私が

押さえると後ろにいた子が、「ありがとうご

ざいます」とさわやかに言いました。また、

鈴鹿サーキットでは、全員が集合時間より

前にきちんと戻りました。こういことも含

めて総合力を高めなければなりません。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 図書館ボランティアの方に、ろうかに西

岡良仁選手のツアー優勝のことをとりあげ

た掲示物を作ってもらいました。（優勝のト

ロフィーの模型も） 

私は津市出身の西岡選手 

の存在は知っていましたが、 

かんじんな養正小出身であ 

ることは、この掲示物を見 

るまで気づいていませんでした。 

さっそく先日の表彰・任命式の集会のと

き次の主旨で講話にとりあげました。 

「たくさんの賞状（読書感想文や夏休みの

作品展など）を渡しましたが、賞状をもら

った人はそれぞれによくがんばりました。

この学校の卒業生で私たちの先輩でテニス

の西岡選手という人が世界の大会で優勝を

しました。図書館前の掲示を見てみましょ

う。そこまではなかなかできないし、人に

はできないこともいろいろありますが、で

きないと思っていることの中にはがんばっ

たらできることもたくさんあるかもしれま

せん。ぜひ挑戦してみてください。」 

 

ウラ面あり 

養正小だより  
『凡事徹底』 

  平成３０年度   第   ８号   

１１月   １日   

社会見学から① 

テニス 西岡選手 

AGF では見学にあたり、衛

生に配慮した装具をいろい

ろ身につけました。このよう

な生産現場の厳しい面にふ

れるのも学習のうちです。 



 

 

朝日ガスエナジーの熱気球クラブのみな

さんにお世話になって、第一候補日の

10/22 に快晴・無風の中実施できました。

４年生の理科の「もののあたたまりかた」

の学習にかかわって、あたたまった空気は

体積もふえ上昇することをこの体験で実感

できました。 

たくさんの保護者・地域のみなさんが参

観をいただきありがとうございました。ま

た今回は、クラブに４年生の保護者の方が

みえて声をかけていただいたことから話が

すすみました。児童に様々な機会を与えら

れるようアイデアをいただければたいへん

ありがたいです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

☆９月のおわりごろ、通学の様子を見て回

っていたら、１年生の子が「校長先生キン

モクセイのにおいがするな」と言いました。

運動会が終わって新たにスタートすること

も多く、また個人的にも介護のことなどバ

タバタしていて、キンモクセイのにおいに

気づかない自分がありました。余裕がない

ことではダメだなと気づかされました。 

☆昇降口で朝のあいさつをしていたら、溝

のグレーチングの中を一生懸命見ている子

がいたので「何しとるの？」ときいたら、

「ヤゴからトンボが出てきとる」と教えて

くれました。グレーチングがはまっていた

ら飛びたてないので、あげて出そうとした

ら、「あと１０分ぐらいしたら羽がかわいて

飛びたつよ」とか「これまで１０ぴきぐら

い逃がしてやったよ」と教えられました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

☆防犯カメラの設置☆ 

 ＰＴＡ役員会・代表委員会、また文書で

ご承認いただいたとおり、先日設置をして

もらいました。ＰＴＡ特別会計を中心にＰ

ＴＡ ＯＢ会様他や教職員からの寄付もあ

わせて実現しました。お世話になりありが

とうございました。 

☆スクールカウンセラーさんの活用☆ 

 各区中学校区で１名の巡回のカウンセラ

ーさんが配置されています。本校にはおお

よそ月２回のペースで来校してもらってい

ます。９月にカウンセラーさんからの文書

も出していただいたとおり、子どもさんの

発達や成長のこと、学校生活のこと、家族

内の関係など何でもかまいません。カウン

セリングとかまえずに、“ちょっと話がして

みたいな”というふうでいいので、ぜひご

活用ください。（予約が必要ですので、希望

があれば、担任または教頭までご連絡くだ

さい） 

☆イエローレシートの取り組み☆ 

 イオングループの社会貢献活動としての

「幸せの黄色いレシートキャンペーン」に

参加させていただき３年目となりました。。

毎月１１日の「イオンデー」にマックスバ

リュー津丸之内店で買い物をしていただ

くと黄色いレシートが発行され「養正小学

校」と表示してある店内のポストに入れて

いただくとレシート金額の１％が還元され、

子どもたちに必要な物品の購入をさせても

らっています。ぜひよろしくお願いします。 

４年生熱気球搭乗体験 

子どもに教えられる 

お 知 ら せ 


